

## Sport. Leur croisade contre le dopage



Les jeunes élèves de l'institution Adèle-de-Trenquelléon sont à l'origine, avec leurs professeurs, d'un superbe clip vidéo dénonçant le dopage dans le sport. Leur croisade « pour de beaux champions » a séduit la ministre des Sports et le président du comité organisateur des JO de Paris en 2024, Tony Estanguet. Deux des nombreuses personnalités ayant participé à cette aventure agenaïse. [Page 2](#)

# La vidéo antidopage qui a emballé la ministre des Sports

**L'essentiel** ▼ Les élèves de l'institution Adèle-de-Trenquelléon ont réalisé un petit clip dans lequel ils se mettent en scène, au profit de la lutte antidopage. C'est superbe !

Depuis plusieurs années, le collège Saint-Foy d'Agen, aujourd'hui nommé Institution Adèle-de-Trenquelléon, s'implique dans des actions pédagogiques liées à la prévention du dopage dans le sport. Au cœur de cette aventure, Christine Pezet-Gonnet (professeure d'EPS) mobilise les jeunes, leurs parents, les fédérations sportives, les instances régionales voire natio-

Pour un sport vierge de toute tricherie, sain au sens plein du terme.

nales pour monter des projets innovants, valorisant un sport vierge de toute tricherie, sain au sens plein du terme.

## Un résultat remarquable

Cette année, Christine Pezet-Gonnet, et bien d'autres encore, marque un grand coup en proposant un superbe clip vidéo dans lequel les jeunes Agenais chantent « Paris 2024, nous, on veut de beaux champions ». Le résultat de ce travail est remarquable, et de grands athlètes (Stéphane Diagana, Yohan Diniz...) se sont impliqués dans ce petit film aux grandes vertus. Tony Estanguet, l'un de nos plus fameux champions, aujourd'hui président du comité d'organisation des Jeux olympiques de Paris 2024, a été emballé par ce projet, et



Les jeunes pour un sport propre : un message adressé aux adultes.

prend également la parole dans cette vidéo. Couronnant le tout, la ministre des Sports Roxana Maracineanu apporte sa contribution à ce clip de prévention, en délivrant son message de conclusion. De telles personnalités (une douzaine en tout) ne se seraient pas impliquées si le projet n'était pas aussi pertinent. Commencé en janvier, le travail avec les élèves a été mené par Claire Cardon, du club Protégeons la nature. Elle a fait travailler et répéter les petits chanteurs, alors que parallèlement un atelier d'écriture a permis de construire le synopsis du film.

## Tony Estanguet dans le coup

Les jeunes ont apporté leurs idées, les professeures ont canalisé le tout, et des invitations à participer ont ensuite

été adressées aux personnalités, locales et régionales. Tony Estanguet a immédiatement adhéré à la démarche, séduit par cette initiative des enfants avertissant les adultes des affres du dopage, et exigeant des jeux parisiens vierges de tous soupçons. Une fois la trame validée, place au tournage, dans lequel s'est engouffré le réalisateur agenais Cyril Virelaude. Les petits acteurs se sont pris au jeu de la mise en scène, puis le musicien et compositeur Cédric Moulié a pris la main pour l'habillage sonore. La chorale a d'ailleurs été filmée dans son studio d'enregistrement.

## Dimanche dans Stade 2 ?

L'agrégation de toutes ces énergies locales donne un résultat saisissant – sinon émou-

vant – et le produit fini (en août) a été présenté à la présidente du conseil départemental Sophie Borderie qui a été emballée ! Idem au ministère des Sports et au comité d'organisation des JO. Christophe Bassons – ancien cycliste professionnel qui avait dénoncé le dopage régnant dans le peloton du Tour de France, et qui est aujourd'hui conseiller interrégional antidopage – a été un soutien de poids dans cette aventure. Il est en contact avec France Télévisions, et un petit bout de ce clip pourrait être diffusé ce dimanche dans l'émission Stade 2 (20 heures sur France 3). La vidéo sera également projetée fin novembre à Bordeaux, lors d'un événement anti dopage. Vous pouvez également le voir sur notre site internet.

**Sébastien Bouchereau**



Le montage du clip s'est achevé en août. On y voit des personnalités, comme la ministre des Sports, mais ce sont surtout les enfants qui créent l'écran. Un grand bravo à eux, et un grand merci puisque le Petit Bleu est partenaire de cette opération :

